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十大民生工程

聚焦聚焦年中

▲日前，市民宗局和市少

数民族联谊会有关人员来高楼

镇东岩社区驮庵村和民族村，

实地走访慰问雷丹妮、兰雪婷2

位少数民族贫困生，并送去慰

问金，勉励她们继续努力刻苦

学习，用知识改变命运。

（林长凯 吴振彩）

▲昨天上午，佳木斯大学

康复医学院专家团队来到市康

复中心以及儿童康复中心，开

展为期 3 天的考察交流和学术

指导。“如果专家们考察评估后

满意的话，我们将争取与佳木

斯大学康复医学院达成合作，

定期邀请专家前来给孩子们作

临床康复治疗，给残疾儿童带

来福音。”市儿童康复中心主任

李勇说。 （李心如）

▲日前，由市住建局选派

的“美丽中国”国家版图知识竞

赛代表队，代表温州市参加浙

江省国家版图知识竞赛团体赛

暨“美丽中国”第二届全国国家

版图知识竞赛团体赛选拔赛，

在全省 16 支代表队中名列第

四，获得三等奖。 （孔祥松）

▲记者从市安监局获悉，新

修订的《安全生产法》将于今年

12月1日起施行。新《安全生产

法》进一步加大了对违法行为的

处罚力度。按照规定，对发生生

产安全事故的单位，按照一般、

较大、重大、特别重大四类事故

等级分别处以最低20万元最高

2000 万元的罚款，最高罚款额

是过去的4倍。对于事故单位主

要责任人，也首次明确处罚规

定，即按照事故等级分别处以其

上一年年收入30%至80%的罚

款。同时对重大以上事故单位

的负责人终身取消职业资格。

（陈丹丹 贾思聪）

▲日前，玉海街道人武部

心理健康服务站正式成立，5位

国家心理咨询师将为玉海、锦

湖街道的军人军属、民兵提供

免费心理健康服务。这是我市

首家以军队、军人军属、民兵等

特定群体为服务对象的心理健

康咨询机构，也是我市新时期

加强服务民兵和军人军属心理

工作的一项新举措。（金邦寅）

▲日前，市铁皮石斛技术

协会正式成立，据悉，这是我市

第3个农村专业技术协会，标志

着我市铁皮石斛产业有了自己

的娘家，开始步入规范化发展

阶段。据悉，我市现有铁皮石

斛种植专业合作社、企业共 13

家，栽种面积600多亩，主要分

布在高楼和马屿等周边地区，

产值约2.5亿元。 （潘勤勇）

▲ 9 月 20 日 ，“ 云 江 飞

鸿”——庆祝建国 65 周年瑞安

市美术、书法、摄影作品展将在

市博物馆开展，入选的 90 幅作

品紧扣中国梦主题，接地气、讲

生活，呈现瑞安独特的自然和人

文元素。此次展期约 20 天，有

兴趣的市民可前往参观。

（林晓）

▲近日，中国电信浙江瑞安

分公司顺利开通了凤凰岛 3G/

4G基站。凤凰岛距离瑞安市区

的丁山约 10 公里的东海洋面

上，该天翼手机信号将覆盖周边

半径10多公里范围。瑞安市民

去往北龙、北麂的航线上将不再

有电信信号盲区。凤凰岛基站

的开通，天翼信号覆盖瑞安整个

沿海。

（金力 王孔多）

本报讯（记者 李心如 首席

记者 严小章）最近，湖岭镇湖东

村农村生活污水治理工程如火

如荼进行中，800多米长的排污

管主管道已基本铺设完成，施

工人员这几日正挨家挨户检查

每户家庭的化粪池情况，将进

行支管入户铺设。排污管网铺

设完成后，该村187户村民的生

活污水都将接入排污管集中收

集处理。“工程估计 9 月底完

工。”昨日，施工队现场负责人

聂强生说。

全面开展农村生活污水处

理，是今年十大民生工程之一

——乡村环境提升工程的一项

重要内容。“五水共治”，“治

污水”首当其冲，而治理农村

生活污水则是治污最基础、最

关键的内容。通过普查，我市

农村生活污水治理工作还存在

建设标准低、有效处理水平

低、农户受益率低、设施正常

运行不健全等问题，为此，今

年，市农办把农村生活污水治

理作为年度工作的重中之重任

务来开展。

湖东村是农村生活污水治

理试点村，全村依溪而建，今

年 7 月以前，该村没有一条排

污管道，也没有污水集中处理

系统。村民周春花说，她家门

前有一个十几年前建好的化粪

池，平时产生的水厕粪便污水

经过化粪池的简易处理后直接

排到村内的溪流。周春花家的

后院有一条阴沟，她指着这条

阴沟说，“平时的洗衣水、洗

菜水、洗碗水，都是直接倒入

阴沟，随着雨水管直接排入溪

流，村里原本清澈的溪水水质

越来越差，夏天滋生蚊蝇，在

溪里踩过水后，脚都要痒好几

天。”

聂强生告诉记者，今年7月

28 日，湖东村的农村生活污水

治理工程开始进场施工，目前

800 多米长的排污管主管道已

基本铺设完成，接下来将进行

支管入户铺设，整个工程完成

估计还需约半个月。

污水集中收集处理可以避

免因污水直接排放而引起的农

村水体、土壤和农产品污染，改

善农村人居环境，确保农村水

源安全。看着自己家门口的这

一民生工程，村民们都说这是

一件大好事。

“现在村里实施了生活污

水治理工程，污水都接入排污

管，小溪里的水质肯定会好很

多。”湖东村村委会主任吴学良

说。“这个管道弄起来肯定比以

前那样子好，至少溪流里的水

质会比以前好很多。”周春花高

兴地说。

市 农 办 副 主 任 马 春 勋 表

示，农村生活污水治理工程包

括排污管道铺设、化粪池改造、

污水处理终端建设等内容，如

今高楼、马屿、湖岭等镇街都有

多支工程队进场施工，市农办

计划通过从 8 月 10 日到 11 月

20 日的百日攻坚行动，在今年

11 月底之前，完成 88 个全面治

理村、40 个扩面改造村的建设

工作。

新增乡村太阳能路灯 600

盏，是乡村环境提升工程的另

一项内容。记者从市能源办获

悉，目前，我市已完成太阳能路

灯项目申报及实地考察，等财

政资金到位就可进行招投标。

不久，陶山郑宅村、马屿会东

村、湖岭石埠坪村等 70 余个村

将装上全新的太阳能 LED 路

灯，共 836 盏。

[相关链接]

乡村环境提升工程今年任

务：全面开展农村生活污水处

理，新增农村生活污水全面治

理村 65 个、扩面改造 30 个。新

增乡村太阳能路灯 600 盏。

本报讯（记者 陈希林 实

习生 徐心星）日前，市人大常

委 会 召 开 市 十 五 届 人 大 二

次、三次会议议案办理落实

情况汇报会，听取市农办等 8

个部门（单位）工作汇报，并

举行了首期市人大讲坛。市

人大常委会主任叶世林主持

会议，市人大常委会副主任

林济晚、姚松鹤、王建东、江

孟甫、金爱忠、薛小平参加会

议。

自 9 月 1 日至 12 日，市

人大常委会分 7 个组，各组

分别由市人大常委会主任和

副主任带队，就加快美丽乡

村和美丽水乡建设两个议案

办理落实情况分赴各镇街视

察。

当天的汇报会上，市农

办、治水办、经信局、财政

局、农林局、水利局、环保

局、市政园林局等部门有关负

责人分别汇报了各自部门就该

两个议案办理落实的进展情

况、存在问题及下步打算。与

会的常委会组成人员还进行了

审议。

会上，市人大常委会还组

织开展了首期《人大讲坛》活

动，邀请市环保局副局长黄金

良作题为 《水污染防治法讲

座》知识宣讲。

本报讯（记者 林长凯 庄颖

昶）昨日上午 11 时 45 分，随着

“唔……”的汽笛声，183 艘拖网

钢质渔船收起拴在浮桥上绳子，

陆续离开东山渔港码头，开赴东

海渔场开捕“第一网”，市民最快

将在一个星期后尝到东海鱼类。

据了解，拖网钢质渔船主

要作业对象为近海带鱼、黄鱼、

鲳鱼等经济类海水产品，按照

往年的情况，经过为期3个半月

的禁渔期，经济鱼类等水产品

的产量会出现一定程度的增

长，水产品的价格也有望降低。

市海洋与渔业执法大队大

队长孙启华介绍，开捕后，将组

织执法船艇加强海上巡查，重

点检查是否有无捕捞许可证、

是否使用违规渔具、禁渔线内

违规作业的渔船。

市人大常委会
召开议案办理
落实汇报会

市政协领导
视察禁毒工作

开渔啦！我市183艘渔船昨出海捕鱼

我市开展农村生活污水百日攻坚，计划至 11 月底前，完成
88个全面治理村、40个扩面改造村的建设任务

家门口溪流的水质会越来越好
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由省文联、省曲协、温州市文

联主办，市委宣传部、市文联承办

的“浙江曲艺名家精品巡演走进瑞

安”活动于 9 月 14 日晚在汀田街

道川南文化礼堂举行，当晚由瑞籍

省曲艺名家徐玉燕演出的温州鼓

词《水漫金山》，黄良福、陈怡如演

出的瑞安方言小品《还我水清清》

等 6 个节日和翁仁康演出的绍兴

莲花落《唱支山歌给党听》吸引了

全市近千名曲艺迷前来围观，精彩

的演出使在场的观众赞不绝口。

图为陈春兰、陈香缘在表演温州鼓

词《杨八姐游春》。

(见习记者 陈立波)

曲艺名家
走进瑞安

本报讯（记者 陈希林 实

习生 张吴勉）日前，市政协主

席白一帆率部分政协委员，到

市第五人民医院、玉海街道沙

堤社区进行实地视察，了解社

区戒毒（康复）治疗服务工作

情况。市政协副主席赵志雄

随同视察。

近年来，我市围绕“减少

吸毒人员，截断毒品通道”的

目标，不断加大禁毒工作力

度，狠抓各项工作落实，禁毒

工作成效明显。近 3 年来，我

市破获各类涉毒案件共 5674

起，抓获犯罪嫌疑人 1311 人，

查获吸毒人员 4678 人；吸毒

人数年均增幅低于全省平均

增幅，实有吸毒人数逐年减

少，社区戒毒有效执行率达到

80％以上。


